

(La version anglaise suit la version française)

***Revue canadienne de science politique***  
Rapport annuel mai 2023- avril 2024  
Équipe francophone  
Félix Mathieu, Codirecteur  
Philippe Dubois, responsable des recensions  
Anthony Weber, assistant

Le présent rapport annuel fait état des manuscrits ayant été soumis pour publication éventuelle dans les pages de la *Revue canadienne de science politique* entre le 16 mai 2023 et le 27 avril 2024. Ont été publiés sur cette période :

- 8 articles en français
- 2 notes de recherche
- 2 questions d'actualité
- 5 recensions

Pour l'année courante, soit du 16 mai 2023 au 27 avril 2024, nous retrouvons ces statistiques :

	Mai 2023 – Avril 2024	Mai 2022 – Avril 2024	Mai 2021-2022
Nombre de textes proposés à la Revue	<b>41</b> Détail pour cette année : 11 en cours d'évaluation ; dont 5 en cours de modification ; 15 acceptés ; 8 rejetés après évaluation.	<b>15</b>	<b>9</b>
Nombre de textes rejetés par le conseil de la RCSP avant d'être évalués par les pairs	7	2	4
Nombre de textes refusés par les pairs	8	3	10
Nombre de textes acceptés pour publication	15	9	14
Nombre de textes en cours d'évaluation	11	8	4

L'équipe éditoriale de la section francophone est très heureuse de ces statistiques, qui montrent que la revue a reçu cette année un nombre record de soumissions (voir page suivante).

Pour une comparaison sur 20 ans :

Année	Nombre de manuscrits soumis à la RCSP
<b>2023/2024</b>	<b>41</b>
2022/2023	15
2021/2022	9
2020/2021	23
2019/2020	20
2018/2019	27
2017/2018	10
2016/2017	17
2015/2016	17
2014/2015	15
2013/2014	N/A
2012/2013	N/A
2011/2012	17
2010/2011	20
2009/2010	16
2008/2009	19
2007/2008	22
2006/2007	18
2005/2006	27
2004/2005	20
2003/2004	16
<b>Moyenne</b>	<b>19</b>

En ce qui concerne les 41 manuscrits soumis qui ont fait ou qui font l'objet d'une évaluation cette année :

- 2 de ces textes ont été soumis avant le 16 mai 2023 et acceptés après cette date
- 8 textes ont été refusés par les pairs
- 15 textes ont été soumis et acceptés sur la période du 16 mai 2023 au 27 avril 2024

Le tableau suivant présente les champs de recherche des différents articles soumis à la Revue entre mai 2023 et avril 2024. Les soumissions ont été les plus nombreuses dans le domaine de la politique provinciale et dans le domaine des relations internationales.

	Articles soumis mai 2023 – mai 2023	Articles en évaluation	Articles rejetés	Articles acceptés
Politique canadienne	4		2	2
Économie politique				
Politique provinciale et territoriale	15	5	3	7
Politique locale et urbaine				
Comportement politique/sociologie				
Droit et analyse de politique	2	1		1
Politique comparée (pays industrialisés)	1			1
Politique comparée (pays émergents)				
Relations internationales	15	4	8	3
Théorie/Pensée politique	1		1	
Femmes et politique	3	1	1	1
<b>Total</b>	<b>41</b>	<b>11</b>	<b>15</b>	<b>15</b>

Au total, 5 recensions ont été publiées par la revue. Bien que la Revue vise la publication de 4 recensions par numéro, pour un total de 16 recensions par volume, des circonstances particulières ont limité la capacité du responsable des recensions de traiter ce flux. Nous espérons toutefois atteindre cette cible pour l'année suivante.

## **Volume 57.1 (Mars 2024)**

- Articles

« Institution Supérieure de Contrôle et lutte contre la corruption : Mandat ou Contribution ? Cas de la France, du Québec et du Sénégal », Eriole Zita Nonki Tadida

- Notes de recherche

« Le Bloc québécois et la souveraineté : une analyse des communiqués de presse de 2002 à 2021 », Dominic Duval, Katryne Villeneuve-Siconnelly

- Questions d'actualité

« Analyse des bulletins de vote rejetés et de l'effet du rallye pour l'unité canadienne lors du référendum québécois de 1995 », Evelyne Brie

- Recensions

/

## **Volume 56.4 (Décembre 2023)**

- Articles

« Revue historique de la gouvernance mondiale de l'environnement (1945–2022) », Simon Beaudoin

« L'interculturalisme majoritariste et les femmes : une relation ambiguë », Anne Iavarone-Turcotte

« Discours public québécois sur l'affaire du mot en « n » : entre dénonciation d'une insulte raciale et défense des libertés universitaires », Saaz Taher

- Notes de recherche

/

- Questions d'actualité

/

- Recensions

/

### **Volume 56.3 (Septembre 2023)**

- Articles

« Les (in)égalités de représentation en politique québécoise », Benjamin Ferland, Éric Desrochers

« L'Afrique face au dilemme des deux « Chine » : analyse constructiviste de la politique étrangère à partir des cas du Niger et du Burkina Faso », Abdoul Karim Saidou

- Notes de recherche

« Twitter ou l'avènement d'un « Frankenstein 2.0 » ? L'impact des géants de la technologie sur la société et le poids des gouvernements face aux dérives technologiques », Lahcen Fatah

- Questions d'actualité

/

- Recensions

« Le Fiasco de la politique linguistique canadienne Charles Castonguay, Montréal : Les Éditions du Renouveau québécois, 2021, pp. 65 », Yves Laberge

« Démystifier la formule de financement des universités Pier-André Bouchard-St-Amant, Laurence Vallée, Lucie Raymond-Brousseau et Matis Allali, Québec : Presses de l'Université du Québec, 2022, pp. 246 », Alexandre Beaupré-Lavallée

« Finance offshore et paradis fiscaux. Légal ou illégal? Franck Jovanovic, Québec : Presses de l'Université du Québec, 2022, pp. 480 », Alain Deneault

« En rupture avec l'État. Comment s'incarne le libertarianisme au Québec? Thomas Laberge, Montréal : Éditions XYZ, 2021, pp. 240 », Frédéric Boily

### **Volume 56.2 (Juin 2023)**

- Articles

« L'aptitude au travail comme heuristique de mérite dans la formation des opinions à l'égard des personnes assistées sociales », Alexandre Blanchet, Normand Landry.

« Débats sur la laïcité et sentiment d'appartenance chez les immigrants racisés au Québec : Mieux comprendre l'impact des « événements focalisateurs » », Antoine Bilodeau, Luc Turgeon.

- Notes de recherche

/

- Questions d'actualité

« La 27<sup>e</sup> Conférence des Parties de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques : un bilan critique », Simon Beaudoin, Philippe Simard, Annie Chaloux.

- Recensions

« René Lévesque. Un homme et son siècle » Guy Lachapelle (dir.), Québec : Presses de l'Université Laval, pp. 264, Yves Laberge

## Détail des 41 manuscrits reçus par la Revue

### Articles en cours d'évaluation

La dimension identitaire du nationalisme de la CAQ: Vers un contrôle des frontières imaginées de la nation québécoise, Audrey Gagnon

Date de remise : Apr 22 2024

Vingt ans de palmarès des écoles secondaires au Québec : concurrence, hiérarchisation et ségrégation scolaire, Guillaume Lamy

Date de remise : Feb 26 2024

Entre équilibre géographique et diversité : Émergence d'un nouveau paradigme de bureaucratie représentative dans la fonction publique communautaire, Magali Gravier

Date de remise : Jan 9 2024

Pourquoi les violences électorales se produisent-elles en Afrique ? une revue critique de la littérature, Julio César Dongmo

Date de remise : Nov 16 2023

Le rôle des enjeux dans une élection municipale : Le cas de la Ville de Québec, Marc André Bodet

Date de remise : Nov 13 2023 (revise and resubmit)

Groupes armés civiles, motivations et institution du conflit en République Démocratique du Congo, Falk Litane petegou

Date de remise : Sep 22 2023

### En cours de modification

Les fonctionnaires parlementaires : un rôle administratif ou politique? Le cas de l'Assemblée nationale du Québec, Eric Montigny

Date de remise : Dec 01 2023 (revise and resubmit)

Politiciennes attaquées: une conception critique et féministe de l'espace public et du continuum des violences faites aux femmes, Léa Clermont-Dion

Date de remise : Nov 29 2023 (revise and resubmit)

L'inconfort ou l'indifférence ? Comprendre l'opposition aux mesures visant à contrer la désinformation au Québec, Mathieu Lavigne

Date de remise : Nov 18 2023 (revise and resubmit)

La genèse opportuniste d'un micro-État ? Le cas du territoire de Las Claritas au Venezuela,  
Ludovic Joxe  
Date de remise : Jul 10 2023 (revise and resubmit)

La surveillance: un instrument d'évitement de l'intrusion militaire dans le champ politique  
camerounais, Julio César Dongmo  
Date de remise : Jun 27 2023

### **Articles acceptés**

Qui paie gagne. Enjeux normatifs du financement électoral à partir de l'exemple canadien,  
Patrick Turmel  
Date de remise : Jul 4 2023  
Date d'acceptation : Apr 19 2024

Le fardeau administratif dans tous ses états : Saisir les interactions entre les individus et les  
institutions publiques, Pierre-Marc Daigneault  
Date de remise : Jun 23 2023  
Date d'acceptation : Apr 19 2024

Les courants nationalistes à l'épreuve des générations : analyses des attitudes et choix électoraux  
des Québécois.es de 2007 à 2022, Valérie-Anne Mahéo  
Date de remise : Aug 29 2023  
Date d'acceptation : Feb 29 2024

Par-delà l'obligation d'exploiter le territoire. Autodétermination des communautés locales et  
transition énergétique au Québec, Jérôme Gosselin-Tapp  
Date de remise : May 2 2023  
Date d'acceptation : Feb 10 2024

Anatomie d'un populisme émergent? La communication en ligne du Parti conservateur du  
Québec, Jérémie Drouin  
Date de remise : Sep 20 2023  
Date d'acceptation : Feb 7 2024

Réduire le fossé culturel entre les forces armées et la société civile sans rompre avec le «  
compromis huntingtonien », Danic Parenteau  
Date de remise : Jan 11 2023  
Date d'acceptation : Jan 15 2024

Analyse des bulletins de vote rejetés et de l'effet du rally pour l'unité canadienne lors du  
référendum québécois de 1995  
Date de soumission : 28 mai 2023  
Accepté

Institution Supérieure de Contrôle et lutte contre la corruption: Mandat ou Contribution? Cas de la France, du Québec et du Sénégal

Date de soumission : 22 septembre 2023

Accepté

Le Bloc québécois et la souveraineté: une analyse des communiqués de presse de 2002 à 2021

Date de soumission : 22 septembre 2023

Accepté

Discours public québécois sur l'affaire du mot en « n » : post-racialisme, injustice et ignorance épistémiques

Date de soumission : 14 septembre 2023

Accepté

Revue historique de la gouvernance mondiale de l'environnement (1945-2022)

Date de soumission : 15 juillet 2023

Accepté

L'Afrique face au dilemme des deux "chine": analyse constructiviste de la politique étrangère à partir des cas du Niger et du Burkina Faso

Date de soumission : 24 juillet 2023

Accepté

L'interculturalisme majoritariste et les femmes : une relation ambiguë

Date de soumission : 21 juillet 2023

Accepté

Les (in)égalités de représentation en politique québécoise

Date de soumission : 06 juillet 2023

Accepté

Twitter ou l'avènement d'un « Frankenstein 2.0 » ? L'impact des géants de la technologie sur la société et le poids des gouvernements face aux dérives technologiques

Date de soumission : 22 mai 2023

Accepté

## **Articles refusés par les pairs**

Haïti, le cycle de crises politiques post-1986 : logiques d'accumulation et logiques de pouvoir, Kepler AURÉLIEN

Date de remise : Sep 13 2023

Date de rejet : Apr 3 2024

Les trajectoires du recrutement de l'élite politique au Tchad, Adamou Weye

Date de remise : Oct 26 2023

Date de rejet : Apr 3 2024

Tensions et dilemmes autour de l'identité collective: une lecture taylorienne des démocraties libérales contemporaines, Bernard Gagnon

Date de remise : Aug 21 2023

Date de rejet : Jan 9 2024

Où est l'alliée féministe politique ? Une analyse critique du discours des médias alternatifs féministes sur l'élection canadienne de 2015, Pascale Dangoisse

Date de remise : Oct 13 2023

Date de rejet : Dec 19 2023

« C'est plus que de la danse? »: Analyse de la communication politique de Jagmeet Singh sur TikTok

Date de soumission : 20 septembre 2023

Reject after review

Derrière l'éclipse médiatique: Défis méthodologiques liés à la mesure de l'humeur en contexte de crise

Date de soumission : 5 juillet 2023

Reject after review

Le secteur de l'économie sociale au Québec, partie prenante d'un régime de gouvernance dit ouvert à la participation de la société civile qui a su persister avec le temps?

Date de soumission : 4 juillet 2023

Reject after review

La 28ème Conférence des Parties à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques : des résultats en demi-teinte en matière de santé ?, Fleury OUENDO

Date de remise : Jan 05 2024 (reject after review)

## **Articles retirés sans évaluation**

Politisation de l'identité et lutte politico-symbolique au centre de la crise sécuritaire au Cameroun, Ousseini Nghagno Moluh

Date de remise : Jan 13 2024

Date de retrait : Jan 22 2024

Les élites bamounes face à la naissance des « nouveaux riches ». Quelles recompositions morales et socio-économiques ?, Ousseini Nghagno Moluh

Date de remise : Jan 13 2024

Date de retrait : Jan 22 2024

Aout 1995, quand les surfeurs professionnels se mobilisent contre les essais nucléaires français, Valerie Cruzin

Date de remise : Dec 5 2023

Date de retrait : Dec 11 2023

Les cinq visages de la fracture numérique. Territoires et gouvernance fragmentaire des télécommunications au Bénin (2012-2017)<sup>1</sup>

Date de soumission : 6 septembre 2023

Retiré

Le Parlement sous l'influence des connaissances scientifiques? Cas de l'adoption des lois 10, 20 et 157 au Québec

Date de soumission : 17 mai 2023

Retiré

L'armée et l'absence de coup d'État au Cameroun

Date de soumission : 27 juin 2023

Retiré

Géographie politique de l'opinion publique québécoise et réévaluation du « mystère » de Québec

Date de soumission : 27 septembre 2023

Retiré

***Revue canadienne de science politique***  
 Rapport annuel mai 2023- avril 2024  
 Équipe francophone  
 Félix Mathieu, Codirecteur  
 Philippe Dubois, responsable des recensions  
 Anthony Weber, assistant

This annual report lists manuscripts submitted for possible publication in the pages of the *Canadian Journal of Political Science* between 16 May 2023 and 27 April 2024. The following were published during this period:

- 8 articles in French
- 2 research notes
- 2 topical issues
- 5 reviews

For the current period, i.e. from 16 May 2023 to 27 April 2024, the statistics are as follows:

	May 2023 - April 2024	May 2022 - April 2024	May 2021-2022
Number of texts submitted to the Review	<b>41</b> Details for this year: 11 under evaluation; 5 of which are being revised; 15 accepted; 8 rejected after evaluation.	<b>15</b>	<b>9</b>
Number of texts rejected by the CJPH Board before peer review	7	2	4
Number of texts rejected by peers	8	3	10
Number of texts accepted for publication	15	9	14
Number of texts being assessed	11	8	4

The French-speaking editorial section of the Journal is very happy with these statistics. Indeed, they reveal that an all-time record number of manuscripts in French were submitted to the Journal this year (see next page).

Here is the breakdown for the past 20 years:

Year	Number of manuscripts (in French) submitted to the Journal
<b>2023/2024</b>	<b>41</b>
2022/2023	15
2021/2022	9
2020/2021	23
2019/2020	20
2018/2019	27
2017/2018	10
2016/2017	17
2015/2016	17
2014/2015	15
2013/2014	N/A
2012/2013	N/A
2011/2012	17
2010/2011	20
2009/2010	16
2008/2009	19
2007/2008	22
2006/2007	18
2005/2006	27
2004/2005	20
2003/2004	16
<b>Average</b>	<b>19</b>

With regard to the 41 manuscripts submitted which have been or are being evaluated :

- 2 of these texts were submitted before 16 May 2023 and accepted after that date
- 8 texts were rejected by peers
- 15 texts were submitted and accepted over the period from 16 May 2023 to 27 April 2024

The following table shows the fields of research of the various articles submitted to the Journal between May 2023 and April 2024. Submissions were most numerous in the fields of provincial politics and international relations.

	Articles submitted May 2023 - May 2023	Articles in evaluation	Articles rejected	Accepted items
Canadian policy	4		2	2
Political economy				
Provincial and territorial policy	15	5	3	7
Local and urban policy				
Political behaviour/sociology				
Law and policy analysis	2	1		1
Comparative policy (industrialised countries)	1			1
Comparative policy (emerging countries)				
International relations	15	4	8	3
Theory/Political thought	1		1	
Women and politics	3	1	1	1
<b>Total</b>	<b>41</b>	<b>11</b>	<b>15</b>	<b>15</b>

In total, 5 reviews were published by the journal. Although the Review aims to publish 4 reviews per issue, for a total of 16 reviews per volume, special circumstances have limited the Review Editor's ability to handle this flow. However, we hope to achieve this target for the following year.

## **Volume 57.1 (March 2024)**

- Articles

"Institution Supérieure de Contrôle et lutte contre la corruption: Mandat ou Contribution? Cases of France, Quebec and Senegal", Eriole Zita Nonki Tadida

- Research notes

"Le Bloc québécois et la souveraineté : une analyse des communiqués de presse de 2002 à 2021", Dominic Duval, Katryne Villeneuve-Siconnelly

- Current issues

"Analyse des bulletins de vote rejetés et de l'effet du rallye pour l'unité canadienne lors du référendum québécois de 1995", Evelyne Brie

- Reviews

/

## **Volume 56.4 (December 2023)**

- Articles

"Historical review of global environmental governance (1945-2022)", Simon Beaudoin

"Majoritarian interculturalism and women: an ambiguous relationship", Anne Iavarone-Turcotte

"Discours public québécois sur l'affaire du mot en " n " : entre dénonciation d'une insulte raciale et défense des libertés universitaires ", Saaz Taher

- Research notes

/

- Current issues

/

- Reviews

/

### **Volume 56.3 (September 2023)**

- Articles

"Les (in)égalités de représentation en politique québécoise", Benjamin Ferland, Éric Desrochers

"Africa faced with the dilemma of the two Chinas: a constructivist analysis of foreign policy based on the cases of Niger and Burkina Faso", Abdoul Karim Saidou

- Research notes

"Twitter or the advent of a 'Frankenstein 2.0'? The impact of technology giants on society and the weight of governments in the face of technological excesses", Lahcen Fatah

- Current issues

/

- Reviews

"Le Fiasco de la politique linguistique canadienne Charles Castonguay, Montréal: Les Éditions du Renouveau québécois, 2021, pp. 65, Yves Laberge

"Demystifying the university funding formula Pier-André Bouchard-St-Amant, Laurence Vallée, Lucie Raymond-Brousseau and Matis Allali, Québec : Presses de l'Université du Québec, 2022, pp. 246, Alexandre Beaupré-Lavallée

"Offshore finance and tax havens. Legal or illegal? Franck Jovanovic, Québec: Presses de l'Université du Québec, 2022, pp. 480", Alain Deneault

"Breaking away from the State. How is libertarianism embodied in Quebec? Thomas Laberge, Montréal: Éditions XYZ, 2021, pp. 240", Frédéric Boily

### **Volume 56.2 (June 2023)**

- Articles

"L'aptitude au travail comme heuristique de mérite dans la formation des opinions à l'égard des personnes assistées sociales", Alexandre Blanchet, Normand Landry.

"Débats sur laïcité et sentiment d'appartenance chez les immigrants racisés au Québec : Mieux comprendre l'impact des 'événements focalisateurs'", Antoine Bilodeau, Luc Turgeon.

- Research notes

/

- Current issues

"The 27th Conference of the Parties to the United Nations Framework Convention on Climate Change: a critical assessment", Simon Beaudoin, Philippe Simard, Annie Chaloux.

- Reviews

"René Lévesque. Un homme et son siècle" Guy Lachapelle (ed.), Québec: Presses de l'Université Laval, pp. 264, Yves Laberge

## **Details of the 41 manuscripts received by the Review**

### **Articles under evaluation**

The identity dimension of the CAQ's nationalism: Towards controlling the imagined borders of the Quebec nation, Audrey Gagnon

Deadline: Apr 22 2024

Twenty years of secondary school league tables in Quebec: competition, hierarchisation and school segregation, Guillaume Lamy

Deadline: Feb 26 2024

Between geographical balance and diversity: the emergence of a new paradigm of representative bureaucracy in the Community public service, Magali Gravier

Deadline: Jan 9 2024

Why does electoral violence happen in Africa? A critical review of the literature, Julio César Dongmo

Delivery date: Nov 16 2023

The role of issues in a municipal election: The case of Quebec City, Marc André Bodet

Delivery date: Nov 13 2023 (revise and resubmit)

Civilian armed groups, motivations and the institutions of conflict in the Democratic Republic of Congo, Falk Litane Petegou

Deadline: Sep 22 2023

### **Undergoing modification**

Parliamentary civil servants: an administrative or political role? The case of the Quebec National Assembly, Eric Montigny

Delivery date: Dec 01 2023 (revise and resubmit)

Politiciennes attaquées: a critical feminist conception of public space and the continuum of violence against women, Léa Clermont-Dion

Delivery date: Nov 29 2023 (revise and resubmit)

Discomfort or indifference? Understanding opposition to measures to counter misinformation in Quebec, Mathieu Lavigne

Delivery date: Nov 18 2023 (revise and resubmit)

The opportunistic genesis of a micro-state? The case of Las Claritas in Venezuela, Ludovic Joxe  
Delivery date: Jul 10 2023 (revise and resubmit)

Surveillance: an instrument for avoiding military intrusion into Cameroonian politics, Julio César Dongmo  
Deadline: Jun 27 2023

### **Accepted items**

Who pays wins. Normative issues in election financing based on the Canadian example, Patrick Turmel  
Deadline: Jul 4 2023  
Acceptance date: Apr 19 2024

Le fardeau administratif dans tous ses états : Saisir les interactions entre les individus et les institutions publiques, Pierre-Marc Daigneault  
Deadline: Jun 23 2023  
Acceptance date: Apr 19 2024

Nationalist currents tested by generations: analysis of the attitudes and electoral choices of Quebecers from 2007 to 2022, Valérie-Anne Mahéo  
Deadline: Aug 29 2023  
Acceptance date: Feb 29 2024

Par-delà l'obligation d'exploiter le territoire. Self-determination of local communities and the energy transition in Quebec, Jérôme Gosselin-Tapp  
Delivery date: May 2 2023  
Acceptance date: Feb 10 2024

Anatomy of an emerging populism? The Quebec Conservative Party's online communication, Jérémie Drouin  
Deadline: Sep 20 2023  
Acceptance date: Feb 7 2024

Reducing the cultural gap between the armed forces and civil society without breaking with the "Huntingtonian compromise", Danic Parenteau  
Deadline: Jan 11 2023  
Acceptance date: Jan 15 2024

Analysis of rejected ballots and the effect of the rally for Canadian unity in the 1995 Quebec referendum  
Submission date: 28 May 2023  
Accepted

Supreme Audit Institution and the fight against corruption: Mandate or Contribution? The cases of France, Quebec and Senegal

Submission date: 22 September 2023  
Accepted

The Bloc Québécois and sovereignty: an analysis of press releases from 2002 to 2021  
Submission date: 22 September 2023  
Accepted

Quebec public discourse on the n-word affair: post-racialism, epistemic injustice and ignorance  
Submission date: 14 September 2023  
Accepted

Historical review of global environmental governance (1945-2022)  
Submission date: 15 July 2023  
Accepted

Africa and the 'two Chinas' dilemma: a constructivist analysis of foreign policy in Niger and Burkina Faso  
Submission date: 24 July 2023  
Accepted

Majoritarian interculturalism and women: an ambiguous relationship  
Submission date: 21 July 2023  
Accepted

The (in)equality of representation in Quebec politics  
Submission date: 06 July 2023  
Accepted

Twitter or the advent of a 'Frankenstein 2.0'? The impact of technology giants on society and the weight of governments in the face of technological excesses  
Submission date: 22 May 2023  
Accepted

### **Peer-reviewed articles**

Haiti, the post-1986 cycle of political crises: logics of accumulation and logics of power, Kepler AURÉLIEN  
Delivery date: Sep 13 2023  
Release date: Apr 3 2024

Trajectories in the recruitment of the political elite in Chad, Adamou Weye  
Deadline: Oct 26 2023

Release date: Apr 3 2024

Tensions and dilemmas surrounding collective identity: a Taylorian reading of contemporary liberal democracies, Bernard Gagnon

Delivery date: Aug 21 2023

Release date: Jan 9 2024

Where is the feminist political ally? A critical analysis of feminist alternative media discourse on the 2015 Canadian election, Pascale Dangoisse

Delivery date: Oct 13 2023

Release date: Dec 19 2023

"Is it more than just dancing?": Analysis of Jagmeet Singh's political communication on TikTok

Submission date: 20 September 2023

Reject after review

Behind the media eclipse: Methodological challenges in measuring mood in a crisis context

Submission date: 5 July 2023

Reject after review

Is the social economy sector in Quebec part of a system of governance that is open to the participation of civil society and that has endured over time?

Submission date: 4 July 2023

Reject after review

The 28th Conference of the Parties to the United Nations Framework Convention on Climate Change: mixed results on health, Fleury OUENDO

Submission date: Jan 05 2024 (reject after review)

### **Articles withdrawn without evaluation**

Politicization of identity and politico-symbolic struggle at the centre of the security crisis in Cameroon, Ousseini Nghagno Moluh

Deadline: Jan 13 2024

Withdrawal date: Jan 22 2024

The Bamoun elites faced with the birth of the "new rich". Moral and socio-economic changes, Ousseini Nghagno Moluh

Deadline: Jan 13 2024

Withdrawal date: Jan 22 2024

August 1995, when professional surfers mobilised against French nuclear testing, Valerie Cruzin

Delivery date: Dec 5 2023

Withdrawal date: Dec 11 2023

The five faces of the digital divide. Territories and fragmented governance of telecommunications in Benin (2012-2017)<sup>1</sup>

Submission date: 6 September 2023

Withdrawn

Parliament under the influence of scientific knowledge? The case of Bills 10, 20 and 157 in Quebec

Submission date: 17 May 2023

Withdrawn

The army and the absence of a coup d'état in Cameroon

Submission date: 27 June 2023

Withdrawn

The political geography of public opinion in Quebec and a reassessment of the 'mystery' of Quebec City

Submission date: 27 September 2023

Withdrawn